

# LA UNION DEMOCRÁTICA

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

Órgano oficial del partido Republicano Progresista de la Provincia

(TELÉFONO NUMERO 181)

PUNTOS DE SUSCRIPCION

En la redacción y Admón. Torrijos, 57, bajos.—No se devuelven originales, aun cuando no se publiquen.—Todas las reclamaciones y correspondencia al Propietario, Director y Administrador, D. RAFAEL SEVILLA.

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Alicante, 1.50 pesetas al mes.—En los demás puntos, 5 id. trimestre.—Fuera de España, 10 id. id.—Pago anticipado.—Número suelto, 5 centimos.—Atrasado, 10 id. id.

## PROPAGANDA REPUBLICANA

### HABLEMOS DE ELECCIONES

De tal manera se ha ido desnaturalizando la política electoral en nuestro país, y hasta tal punto los gobiernos, han hecho sentir su influencia antilegal y arbitraria en una de las funciones constitucionales cuyo ejercicio, más espontaneidad y libertad de acción reclamaban, que consideramos llegado el momento de que los nombres encargados de conducir al movimiento de las instituciones representativas, bien profundamente su atención sobre un asunto de tanta trascendencia, y se dediquen con toda seriedad a barrer de una vez para siempre la sombra que de lo contrario habrán de hundirse fatalmente la moralidad, la justicia, el patriotismo y todos los principios sin los cuales se hallan las sociedades amenazadas de una muerte inevitable.

Cuando el uso de uno de los derechos esenciales que las Constituciones modernas otorgan a los pueblos, experimenta dificultades de todo género, y se ve encerrado a todo trance en el lecho de Procusto de la omnipotencia ministerial; cuando la voluntad del país se halla inapelablemente condenada a tomar las formas que el capricho o el error han querido construir de antemano; cuando todos los medios de que puede disponer un gobierno se dirigen, desvirtuando y adulterando su índole natural, y propia, a proseguir sus planes en vez de ilustrados y desinteresados compartidos, en el ejercicio del poder legislativo, no queda más recurso que el de renunciar a la emisión del voto, practicar el retraimiento y recomendarlo a todos y apartarse de quienes así desmoralizan y corrompen el sufragio universal preciosa conquista democrática. Si fuera posible la reproducción de tiempos que han ido ya a confundirse, para no repasar jamás, en el seno infinito de lo pasado, disculparíamos a los que optasen por lo primero; pero como estamos persuadidos de que las civilizaciones no retroceden, ni aun cuando en la apariencia, y por efecto de mudanzas artificiosas o violentas se convierten los reuerdos, en deleznables prácticas, creemos firmemente que la adopción franca y decidida del segundo extremo el adelanto de la República es el único remedio capaz de sacar hasta en sus raíces el árbol de maléfica sombra que debilita, estentúa y mata el vigor de nuestra existencia nacional.

Los ministeriales niegan estas verdades; acabamos de verles reunidos proclamando las excelencias de lo actual, irán mañana a los colegios electorales a dar visos de legalidad a lo que no lo es; se pavonearán algunos sugetos con el acta de diputado regalada por el gobierno, hasta que la imponente actitud de la opinión, los hombres de funesta gestión que provocan el conflicto, tengan que retirarse perseguidos, si no por sus remordimientos, por los ataques de la indignación general al menos. El grueso artificial que se apela, para fabricar diputados adictos; al que manda desaparecerán. Las cuestiones políticas y económicas adquirirán una preponderancia nunca vista, y en vez de un país aletargado o muerto el gobierno de la República legará a sus sucesores un país regenerado y próspero.

Supuestas las necesidades políticas creadas por el espíritu de la época moderna, que es declararse moralmente incapacitados para dirigir los destinos de un pueblo libre, independiente y celoso de su dignidad, el imponerle candidatos y trastornando las nociones más elementales, tergiversando el sentido de los textos, y hasta adulterando su letra, para dar en su nacimiento el germen de la actividad política y de la energía social? Pues bien, en tan enojosa como deplorable situación se ha colocado los que arrojan a la faz del país la circular de Marzo último sobre la sinceridad electoral, notable únicamente por lo inhábil y sofisticado trama de los considerandos, por la inexactitud inconcebible de los asertos, y por la gratuita ilegalidad de las disposiciones que contiene. Las sutilezas del casuismo, si pueden gran-

jearse la aquiescencia de los espíritus amilanados por la preocupación o el influjo de supersticiosos terrores, carecen de valor en las regiones de la política, donde los entendimientos acostumbrados a la discusión y a la polémica, han perdido la maquina de utilidad que comunica el misticismo a los devotos. Así fue que las promesas de sinceridad en vez de producir el efecto que sin duda habían salido de sus autores, en vez de obrar en la opinión en buen sentido, lo que hizo fue atraer miradas de compasión hacia un gobierno que pretendía envolver con el manto de la sinceridad electoral y el respeto a la opinión su mala fe, favoritismo y parcialidad.

A esta provincia ha venido el gobernador civil D. Herpónto las Casas, que está días no se da punto de reposo celebrando entrevistas con los correligionarios y candidatos oficiales. Anunciase de público que está dispuesto a ganar las elecciones legal e ilegalmente, llamando a Alicante con orgullo a Alcaldes de pueblo y personas influyentes y haciendo lo mismo que han hecho otros gobernadores en casos semejantes.

Concluyamos. Estamos ya abocados al día de la elección que se verificará el domingo próximo. Es preciso para el gobierno ganar a cualquier costa la batalla. Los medios importan poco; se dan por resultado orlar la sien de los candidatos ministeriales con el laurel de la victoria.

En el distrito de Alicante habrá lucha por el tercer lugar. Los fusionistas y gamacistas tienen verdadero empeño en ganar la elección, para tener un diputado. En cuanto a los señores barón de Monte Villena y Matas la cosa es fácil y tienen el acta asegurada, por que se retirará el barón de Petrés.

En el distrito de Denia luchan los silvestras Valero de Palma y Carbonell Morandi. Los partidarios de la candidatura del segundo aperebidándose ya de lo que iba a suceder y queriendo tomar cuantas precauciones están en su mano para impedir ciertos milagros electorales, han conseguido una numerosa intervención.

No está agotado lo que pudiéramos decir de las elecciones que se preparan en Alicante. Omitimos por ahora su parte más dramática y los mayo es tiempos por imponernos silencio otras con liberaciones de interés; pero ya hablaremos, pues el noir a las urnas no ha de impedirnos hablar claro. No es justo que haya quien obtenga la representación en Cortes por el favor del gobierno, y diga luego con ínfulas de gran señor y envanecido por el éxito que es Alicante quien lo da el acta.

Y por ahora punto final.

Rafael Sevilla Linares.

## APUNTES POLÍTICOS

### Datos

El Correo no dice que el señor marqués del Bosch no se retira de la política activa, porque es considerado en ella como se merece.

Traslado al periódico que dijo todo lo contrario.

Añade el colega ministerial, que no niega que su amigo y correligionario el señor barón de Petrés ha tratado de representar la circunscripción de Alicante en el Congreso de los diputados, aspiración legítima, que según El Correo no ha podido ser satisfecha porque el señor conde de Vi-Manuel no ha sido nombrado senador vitalicio.

Aceptamos la explicación aunque deje mucho que desear.

Resulta que el barón de Petrés retira su candidatura, porque el gobierno no le ha encasillado.

A la otra será compañero.

### No es igual

Creíamos de nuestro deber como políticos comentar lo que sucede en el partido silvestra alicantino, y en el momento que se lanzó a los vientos del patriotismo el nombre del señor barón de Petrés, como uno de los candidatos ministeriales y que hoy se retira, fueron otros los que esto hicieron.

Si el barón se conforma a no figurar en el encasillado oficial como ayer da a entender El Correo, a no obstante en la lista. Nuestra lista será a todo caso la de haber creído, que el señor marqués del Bosch no se retiraría su candidatura en favor de otros, no se ha, y no se iguala.

¿Para qué gastar pólvora en salva?

### ¿Dos jefes?

El señor marqués del Bosch no es jefe de la vida activa de la política. Firmado: El Correo. El jefe del partido de unión conservadora de Alicante, es el Sr. Gadea, Alcaide, presidente del Ayuntamiento de esta ciudad.

¿Hay, pues, dos jefes?

Por algo se dijo que lo que abunda no daña.

### Ignorase

Todavía no se sabe quién reemplazará al Sr. Gadea, Alcaide, presidente del Ayuntamiento de esta ciudad.

### ¡Oh la benevolencia!

No es posible que o víamos ciertas cosas, pues nos afectan lo que no es debido.

Cuantas veces hemos venido diciendo que el país no podía salvarse con la monarquía pues tan malos eran los fusionistas como los conservadores como gobernantes, salía El Graduador diciendo que estábamos equivocados, que los españoles teníamos conquistados todos los derechos, y que se apoyaba a los sagastinos para que hicieran una tiranía, toda vez que la libertad estaba asegurada en la nación.

Esta benevolencia jamás nos gustó y tenemos razón, porque los efectos, se focalan.

El Graduador lamenta la falta de sinceridad de los silvestras, y queriéndolo o no actúa de periódico de oposición radical a la monarquía. ¿A qué pues su benevolencia, actuando, a dar que reír, y a que sea causa de que exclamemos ¡oh la benevolencia!

### ¿Qué pasa en Valencia?

En nuestro aprecia colega, El Mercantil Valenciano, recibido ayer, en esta redacción, leemos con asombro lo siguiente:

El día electoral

Lo más saliente del día de ayer fué la excitación robo y a la agresión personal, que desde las columnas de El Pueblo lanzaron los modernos apóstoles de la democracia republicana.

¡Vaya una manera de educar al pueblo!

Ninguna persona sensata hizo caso de tan estúpida amenaza; en las masas populares produjo un verdadero movimiento de indignación y de protesta, porque el pueblo republicano de Valencia lo podrá ser todo, menos ladrón y asesino.

No habrá garrotazos; nosotros lo afirmamos en nombre del honrado pueblo republicano de Valencia.

No habrá saqueos; nosotros lo afirmamos también en nombre de nuestros conciudadanos.

Esas amenazas que demuestran que la candidatura de promiscuación esta derrotada, son ridículas, aparte de ser infames y deshonrosas para Valencia.

Si alguien se atreviera a robar, y a esgrimir el garrote, ese no sería republicano, ese no sería hijo de la honrada clase obrera, ese sería un granuja, y contra los granujas está la Guardia civil dispuesta a amparar el derecho de los hombres de bien.

Esto aparte del derecho de defensa que todos los ciudadanos tienen contra los bandidos.

Vivan tranquilos los hombres de su casa: el domingo no pasará nada; y si pasara, si algún pillastre se atreviera a eso, a robar y a sacar los garrotos, ya tienen los tribunales el hilo del delito.

Nos consta que el gobernador de la provincia, al hablarle ayer de este asunto, dijo que garantiza en absoluto la libertad de los electores, y que se guardarán muy mucho los malos de cometer tropelías.

Jamás se había dado en Valencia espectáculo tan repugnante como el de esas amenazas ridículas, porque no han de realizarse é infames por la perversión moral que revelan.

Electores de Valencia, a votar el domingo sin miedo de ninguna clase.

El número de honrados es en Valencia muy superior al de los malvados, y además las autoridades estarán sobre aviso y cumplirán con su deber.

### Los antiguos fusionistas

Un apreciable colega noticiero, ha hablado del viaje de propaganda electoral verificado por el Sr. Toda a algunos pueblos de esta provincia, con gran resultado, pues tiene a su lado valiosos elementos del antiguo partido liberal dinástico.

Lo dicho hasta aquí puede bastar para que se sepa lo que hacen los gamacistas de aquí y para no caer en error producido, y ocasionado por la nueva confusión de partidos y irraciones.

No será sin embargo fuera de propósito poner aquí por amor a la justicia y a la verdad una manifestación hecha en Novelda, por D. Gregorio Rizo, progresista adicto a Sagasta, jefe indiscutible en Novelda, y que prestó grandes servicios a su partido, pagados con la ingratitude y el olvido.

De este proceder se lamentó en sentidas frases el Sr. Rizo ante sus amigos de Novelda, el Sr. Toda, el Sr. Ganga, y otros correligionarios de la provincia de Alicante, señalando que los nuevos en el partido fusionista habían escaldado los primeros puestos sin merecimientos ningunos.

Así es como el Sr. Sagasta ha tratado y trata a los correligionarios de historia limpia y de consecuencia probada, anula y olvida. Porque en Novelda la situación se le calza el extrerpublicano posibilista D. Tomás Abad actual alcalde de ese pueblo y cacique mandando el partido fusionista.

Pero caramba... ¿Quién se deja anular de esa manera teniendo dignidad, energía y medios de vengarse?

He ahí la explicación de la actitud en que se a colocado el Sr. Rizo, y otros que están en igualdad de circunstancias.

## NOTAS Y NOTIAS

El Imparcial denuncia a los usureros que negocian los alcances de los repatriados con un 50 por 100.

Y añade: La verdadera culpa...

La verdadera culpa...

Los entendidos maestros que tienen fondos y no pagan...

¿Qué diría el señor Silvela desde la oposición?

Como podrá desmemorarse la enredada madeja de la Hacienda, ni acometerse con buen éxito, las grandes reformas...

El ministro de la Guerra ha telegrafiado al general Brios que venga preparado todo lo necesario para la total evacuación del Archipiélago, para el momento en que se le avise.

El lunes próximo se publicarán en el Gaceta los nombramientos de senadores vitalicios.

Interrogado el Sr. Sigala al entrar en el Consejo acerca de la designación que se atribuye a Mr. Mac Kinley para el cargo de ministro de los Estados Unidos en España, dijo que no tenía aún de ello noticia oficial; pero que, según referencias de buen origen, el candidato del presidente de la República norteamericana es Mr. B. Storer, persona que ha demostrado sus simpatías a España, ayudando, como católico que es, a Mons. Ire-

land en su campaña contraria á la guerra. Está casado con una compatriota suya, de cuantiosa fortuna.

Los nombramientos de los delegados de España en la conferencia de la paz no se nombrarán hasta y que hacen otras potencias, pues hasta el 18 de Mayo hay tiempo de hacer los nombramientos.

Con objeto de visitar los arsenales del Estado y de revistar los buques de la escuadra, el general Gómez Izazá saldrá para Cádiz en los primeros días de Mayo.

Desde Cádiz el ministro de Marina irá á Cartagena á bordo del aviso «Gratida».

Seguramente saldrá para El Ferrol y Bilbao en el mismo buque.

Calculase que el ministro invertirá en su visita á los arsenales unos veinte días.

La contribución industrial

El Crédito Español, acreditada revista financiera, publica en su último número un trabajo en el cual se examina la fuerza contributiva de España.

Refiriéndose á la contribución industrial, dice lo siguiente:

«Si se acertara á establecer un servicio inteligente y activo para la reedificación de la contribución industrial, tenemos la creencia que ofrecería un aumento capaz de aportar una suma respetable al presupuesto de ingresos; porque todo el mundo sabe que esta contribución nació de un modo empírico y defectuoso, con el nombre de subsidio industrial, como cosa de poca monta y casi pasajera, sin la estadística, datos y bases que deben preceder á todo impuesto.»

A demás, el desarrollo que de treinta años acá ha tenido este ramo de la riqueza es tan notorio, que no hay necesidad de entrar en comparaciones; y aunque mucho se ha legislado y reglamentado sobre ella con objeto de aproximarse á la verdad de la materia imponible, es lo cierto que estamos aún muy distantes, y que se ha gastado en abundancia tiempo y dinero, con escaso estudio y resultados.

En los días presentes, afecta á lo que llamamos contribución industrial, existe acumulada una muy considerable suma e riqueza de diversos géneros, y que en su mayoría no tributa en la proporción que le corresponde, y que, por consiguiente, no sufre las penalidades que pesan sobre la nación española, ó por lo menos lo experimentan en mucho menor grado que los demás nacidos en este desdichado país.

La reglamentación y rectificación de estos impuestos deberían ser objeto de un bien meditado trabajo, con un personal escogido, inteligente y probo, de cuyo modo, en un plazo no muy largo, estaría reforzado el presupuesto de ingresos con rendimientos de respetable entidad.»

El Ayuntamiento de esta capital ha acordado sacar á subasta los arbitrios municipales, en las fechas que á continuación se expresan:

Día 8 de Mayo.—El de pesas y medidas para el año de 1899 á 1900, por el tipo de 1.000 pesetas; el de velocipedos y perros hasta el año 1902, por el tipo de 4.000 pesetas por cada año; el de carruajes, excepto los de lujo, espectáculos y anuncios, por igual número de años, á razón de seis mil pesetas por año económico; y el de aprovechamiento de basuras en igual tiempo, bajo el tipo de 5.000 pesetas.

Día 9 de Mayo.—El servicio de impresiones, material de oficina y objetos de escritorio que puedan necesitar las dependencias municipales desde el 1.º de Julio de 1899 á 30 de Junio de 1900, por el tipo de 3.000 pesetas; y el suministro de paja y pienso para los caballos de la guardia municipal para el ejercicio de 1899 á 1900, á razón de 120 kilogramos de cebada y 180 de paja mensualmente por cada caballo; por el tipo para cada uno de ellos de 125 pesetas.

El recargo de la contribución.—Estamos en la mitad del mes de Abril y se desconoce en Alicante que es lo que piensa el gobierno acerca de los recargos transitorios de guerra.

Todo hace creer que el gobierno de la mentada selección se propone seguir cobrando el recargo transitorio aunque reventen á los contribuyentes.

¿Por qué han de callar y resignarse estos? ¿Para qué sirve el derecho de petición? ¿Para qué la ley de remisiones públicas?

Hay que decir algo bueno que no se puede seguir pagando esa enormidad.

Que haga mayores economías.

El decreto sobre los vinos

Por el interés excepcional que representa para Alicante el decreto firmado por la Regente, relativo á la industria vinícola y sus

derivados, vamos á dar una idea del mismo.

Se establece que la proporción mínima del vino español empleado en las mezclas que se verifican dentro de los depósitos españoles autorizados por la ley, será la del 50 por 100 del volumen total del líquido, sin que este pueda destinarse al consumo interior.

Las operaciones que se hagan en los depósitos para obtener las mercancías, no serán fiscalizadas por la Aduana.

No satisfarán derechos de arancel mientras permanezcan en los depósitos especiales de vinos las vasijas, pipería y demás útiles indispensables para verificar las mezclas.

Para la introducción de estas se presentarán declaraciones de depósitos, que solo se cancelarán cuando aquellos se reeporten ó se destinen al consumo, previo pago de los correspondientes derechos de arancel.

Quedan subsistentes las demás disposiciones relativas á la organización y funcionamiento de los depósitos especiales de vinos, que no sean contrarias á las contenidas en los párrafos anteriores.

Boletín internacional

Canje de las ratificaciones

Washington.—El Presidente de la República, Mr. Mac Kinley, y el Embajador de Francia en esta capital, M. Cambou, encargado además de los negocios de España, han canjeado, á las doce en punto de la tarde, las ratificaciones del tratado de paz hispano americano.

Publicación de tratado. La indemnización

Mr. Mac Kinley ha hecho publicar un manifiesto que contiene el texto íntegro del tratado de paz entre España y los Estados Unidos, anunciando al propio tiempo que ayer fueron canjeadas las ratificaciones del mismo.

—Los 20 millones de dollars que en concepto de indemnización por la renuncia de soberanía sobre Filipinas hizo España en favor de la República norteamericana serán pagados en letras sobre Nueva York.

ECOS DE LOS PUEBLOS

Un Manifiesto

A los electores del distrito de Pego

Me permito dirigirme á vosotros, no para demandar voto alguno en mi provecho personal, puesto que no soy candidato, sino para exponeros algunas consideraciones sobre la lucha presente, la significación y calidad de los candidatos que la encarnan y sobre las conveniencias de estos pueblos y de vosotros mismos.

Todos sabéis lo ocurrido. La insurrección de Cuba ocasionada principalmente por la inmoralidad de los empleados y la de Filipinas motivada por las demasías y avaricia de los frailes, así como la guerra hispano-yanquea aceptada por el gobierno,—á sabiendas de que no tenía elementos bastantes de combate—son objeto de salvar las instituciones, y terminada en un teatro de engaños y vergüenzas, nos han sumido en tal sopor, que la Nación parece más que aletargada, muerta por los golpes del deshonor, de la ruina y de la infamia, asustados sobre su cabeza. Después de haber sacrificado en flor nuestra juventud y de convenir los preliminares del iniciado Tratado, hemos leído que fueron vendidas Santiago y Manila, simulando combates en los que perecían sorprendidos los soldados nuestros. Es decir que había generales y gobiernos españoles que, según la prensa, concertaban la entrega de ciudades españolas y para despistar á la opinión de estas confabulaciones criminales con el extranjero necesitaban figurar derrotas en elogo semejante á combates, á cuyo efecto colocaban casi indefensos á los pobres soldados españoles, de suerte y manera que eran impunemente asesinados por los yanques.

Votar por Sagasta ó por Silveira es votar por los que han ejecutado todo esto, entregando las colonias y envileciendo y arruinando España, con el sólo fin de salvar la Monarquía.

Votar por la República es votar por el honor y la regeneración de esta patria, hoy abatida y humillada.

Apoyar á cualquiera de los tres candidatos monárquicos que se presentan aquí, es lo mismo que estar conforme con este sistema de iniquidades y vilezas cometidas por el régimen monárquico.

Las condiciones políticas del candidato conservador que triunfará son tan deficientes para la prosperidad del Distrito, que se concretará á ir á Madrid, estar unos días, dar su voto favorable al gobierno y sostener los alcaldes y empleados que le sean adictos. Pero no procurará reforma alguna moral ni

material convenientes al Distrito. Será uno más de los del montón, que dicen ¡Sil cuando el gobierno expolia al contribuyente ó mata iniciativas provechosas, y que dicen ¡No! cuando una proposición progresiva, cualquiera que esta sea, pueda hacer bien al país en daño de la Monarquía.

De los otros dos candidatos monárquicos no he de ocuparme, porque están lejos del triunfo.

El candidato republicano es D. Rafael María de Laora; orador, publicista y sabio de conocimientos universales. Hombre de altura, defenderá al contribuyente contra las exacciones del fisco, y proclamará la necesidad del advenimiento de la República para la redención de la patria. Este candidato—que sale diputado por otro distrito—es una persona distinguidísima, cuya gratitud es todavía superior á su extraordinaria importancia. Tened la seguridad, los que la votéis, de que no seréis de ningún asunto racional que concierna al interés de sus electores ó de los pueblos que representen.

El dilema está en pie y es preciso optar por uno de sus términos porque es irreductible. Estas elecciones parecen indicar en el horizonte señales del despertar de un pueblo desmayado por los desastres últimos. La agitación electoral es seguramente precursora de otra agitación que removerá el edificio político desde la cúpula hasta los cimientos. O la revolución que, acusando virilidad, regenera, ó la muerte de la patria en poder del extranjero que nos tratará como país de botín y de conquista.

Escoged. El que apoya á los partidos de turno aprueba en el pasado y en el presente las villanías de estos gobiernos, y, atada de pies y manos, entrega el porvenir, al extranjero, la patria santa de la Reconquista, la Independencia y de los heroísmos.

¡Ah! Si los padres, si las madres, si los españoles honrados pensaran en las agonías de los hijos que han sucumbido en la guerra maldiciendo el gobierno é invocando los nombres sagrados de su patria y de sus queridas madres, no votarían jamás por los hombres de la monarquía.

Electores del distrito de Pego: por la salud, por el bien y por la honra de España. ¡Viva la República!

Tiene el honor de saludaros cordialmente vuestro convecino,

Camilo Pérez Pastor.

Pego, 12 Abril 1899.

LOS AMIGOS DE POLAVIEJA

Lo que puede el fanatismo ó la hipocresía farisáica, lo demuestran las siguientes palabras del Sr. Nocedal en un discurso de que se ocupa toda la prensa madrileña:

«Pudo evitarse el mal que lamentamos enviando á Cuba y Filipinas misioneros que cristianizasen aquellas posesiones...»

De manera que aún le parece poco al insigne ultramontano lo que hizo España, entregando tan ricas posesiones al dominio absoluto de los frailes, que las malquistaron con la madre patria y las obligaron á sacar un yugo insostenible. «Más misioneros» hé aquí lo que hubiera evitado la insurrección.

Suspechamos que esos fanáticos no están en el pleno uso de sus facultades, y el tomarlos en serio es hacerle un favor de que no son dignos. Sería mejor apelar á los recursos de la terapéutica, ya que los que ellos quisieran emplear están prohibidos á los liberales.

Ello es que sus palabras tienen resonancia en un vasto círculo de individuos, que jamás han tenido la facultad de pensar, cuando aplauden estas sandeces y otras como las siguientes:

«Es falso que la reacción produzca revoluciones; lo que produce, siendo verdadera, es la salvación de los pueblos.»

¡Vaya un conocimiento de la historia! Tales son los amigos que se ha echado el general Polavieja.

Amigos que ahora se concertan con los carlistas.

CORREO DE MADRID

12 Abril 1899.

Señor Director de LA UNION DEMOCRATICA. —Alicante.

Muy señor mío: Sigue siendo el tema en las conversaciones de los políticos la cuestión electoral, especialmente en lo que se refiere á la circunscripción de Murcia, donde como es sabido se presenta la candidatura de Castelar frente á la cual presenta el señor Boras Romero la suya, apoyado por Sagasta y los romeristas.

Gamazo ha sido consultado por sus amigos respecto á la conducta que habian de seguir allí.

Esto ha contestado agradeciendo la prueba de confianza que le daban, y rogando al propio tiempo muy encarecidamente que voten sin vacilación alguna la candidatura de Castelar.

En el ministerio de Marina se está redactando el pliego de condiciones para enajenar en pública subasta el «Meteoro», el «Patriota», el «Rápido» y el buque flotante de la Habana.

Dentro de ocho ó diez días se publicará en la «Gaceta» y transcurridos 20 desde su publicación, procederá á la subasta.

«El Correo Español» ha abierto una suscripción para recaudar fondos destinados al socorro del coronel Rabin que tanto se distinguió en la campaña de Cuba y está ahora enfermo y falto de recursos.

Polavieja ha teleografiado al general Rios diciéndole que prepare la evacuación de las tropas de Filipinas, pero que no proceda á dicha evacuación hasta que se le avise y se le remitan nuevas órdenes.

El Gobierno asistió ayer á un banquete dado en la Nunciatura.

Hay esta invitado á otro banquete en la embajada francesa.

Dentro de breves días haránse los nombramientos de cónsules para Cuba, Puerto Rico, y Filipinas.

El gobierno tiene noticias de que en la última reunión que celebraron los carlistas en París acordaron aplazar el movimiento.

En el próximo Consejo de ministros será aprobado el proyecto de ley de incompatibilidades, incluyendo en dicho proyecto á los catedráticos.

Esta ley no tendrá aplicación á las próximas Cortes.

El proyecto de ley de reemplazo quiere Polavieja que sea obra nacional, que se leve á cabo con el concurso de todos los partidos.

El ministro de la Guerra ha recibido mil duros y mil chalecos de Bayona que desde Cienfuegos le ha remitido Enrique Villar, como sobrantes, después de socorrer á los soldados enfermos.

Han llegado á Madrid 20 personas que han estado prisioneras de los filipinos.

Polavieja presentará á las Cortes el mismo proyecto de ley de reclutamiento que dejó redactado Correa.

Dicho ministro está ultimando el reglamento para la aplicación de dicho proyecto.

Las familias de los prisioneros libertados regresan de Filipinas juntamente con los demás repatriados.

EL CORRESPONSAL

INFORMACION AGRICOLA

La cría del gusano de seda

Los criadores ó cultivadores de gusanos de seda están de enhorabuena.

Así se desprende de la hoja de informaciones que publica el ministerio de Agricultura de Francia.

«El aumento—dice—de cotización de las sedas y de los capullos, cuyas existencias son muy reducidas en los diversos mercados del mundo, hacen presagiar que la recolección de capullos en la próxima campaña se venderá á precios remuneradores.»

El profesor de sericultura, director de la estación de Aiais, recomienda á los cultivadores de gusanos que multipliquen los pequeños departamentos de cría, y que para la adquisición de semillas se dirijan á criadores concienzudos, conocidos, instruidos; que apliquen el sistema Pasteur, único que garantiza la ausencia de la pebrina.

En el caso de que la semilla sea comprada en células provistas de sus mariposas, no debe prescindirse de someterlas al reconocimiento microscópico hecho por persona competente, á fin de garantizar que no padezcan la pebrina.

Puesto que este ramo de la agricultura tiene en España bastante importancia y promete tenerla mayor, pues el cultivo del gusano se va extendiendo en las regiones de Levante, en Galicia, Asturias y Andalucía, ahí van otras recetas que pueden ensayar los cultivadores á su vez, si dan los resultados que sus autores preconizan.

El director de la Escuela serícola de Montpellier, Mr. Lambert, aconseja á los criadores de gusanos un procedimiento sencillísimo para aumentar el peso y la calidad de los capullos.

Consiste en prolongar la vida de la barra durante los últimos días de la quinta edad, cosa que se logra disminuyendo de dos grados cinco décimas á seis grados centígrados el calor de los departamentos de cría que estaban antes con una temperatura de 21 á 24 grados.

Esta disminución de temperatura prolonga la vida del gusano dos días, y hace que aumente en un 15 por 100 el peso del capullo, mejorando al mismo tiempo su clase; así es que el cultivador que con la práctica general consigue 60 kilos de capullo, alcanzará con este procedimiento 69 kilos.

# Fábrica de Somniers y toda clase de telas metálicas

## de Salvador Gosalbez Plaza de Isabel II, 23 y Sagasta, 23

Trata la otra receta de la influencia de los colores en el desarrollo de los gusanos. Después de ensayos minuciosos, Mr. Jules Gal ha llegado a la conclusión de que el color violeta influye de un modo favorable, desde el doble punto de vista del rendimiento en seda y en semilla, en el cultivo del gusano.

Dicho señor recomienda que los criadores se blanqueen con cal mezclada con violeta de Parma, y que se coloquen en las ventanas cristales de color violeta.

Los colores verde, rojo y amarillo son perjudiciales.

### VARIAS NOTICIAS

Ayer en el tren mixto regresó de su viaje a Andalucía y la Mancha, nuestro muy querido amigo y distinguido corresponsario D. Roman Bono.

Sea bien venido.

Se ha abierto el pago por atenciones de maestros jubilados de esta provincia, correspondiente al tercer trimestre del ejercicio económico actual.

Precedente de Murcia ha llegado a esta capital nuestro amigo el notable oculista D. Demetrio Poveda, que se hospeda en el acreditado Hotel de Roma.

La Sociedad de Autores dramáticos obligará a la compañía del Sr. García Ortega a representar el drama de Diccanta «Juan José», ó de lo contrario le negará a dicho actor permiso para representar las demás obras.

Nuestro aplauso a dicha Sociedad por ese acto que le honra. Nosotros hubiésemos llegado a más con ese cómico: le habríamos negado desde luego el permiso para representar ninguna obra, ya que consulta con frailes y arzobispos las que debe poner en escena.

A este paso llegará el día en que se rezará el rosario antes de levantarse el telón.

Maria Tubau ha conseguido llenar el teatro de la Princesa de Madrid, donde actúa con la «reprise» de la comedia «La corte de Napoleón».

Las tres representaciones que lleva dicha obra han sido otros tantos llenos para la celebrada actriz empresaria.

La distinguida tiple Señorita Fidela Gardeta y Cornet, se ha despedido de nosotros en atenta tarjeta, en la que con una modestia que abriga sus grandes facultades da las gracias más expresivas por los elogios, merecidos, que le hemos tributado en unión del público y manifiesta su sentimiento de no haber podido corresponder a la amabilidad del público y de la prensa, a los cuales asegura queda sumamente agradecida.

Deseamos a la aplaudida contralto toda suerte de laureos y prosperidades en su carrera artística.

Según comunica el Cónsul de España en Hong Kong, sigue haciendo estragos la peste bubónica, habiéndose presentado últimamente cinco casos seguidos de muerte.

Anteayer se celebró en la Diputación provincial, a las once de la mañana, la subasta para la ejecución de las obras de reparación de los desperfectos ocasionados por los últimos temporales en la carretera provincial de Alcoy a Bañeras, habiendo sido adjudicada a D. Francisco Llopis Vicens, vecino de Alcoy, por la cantidad de 4.034 pesetas, 20 céntimos.

El próximo lunes saldrá para Roma el señor Conde de Benomar, recientemente nombrado Embajador de S. M. la Reina de España cerca del Rey Humberto I de Italia.

Hoy se reunirán en el despacho de la alcaldía, los representantes de los ayuntamientos del partido judicial, para discutir y aprobar varias transferencias de crédito en el presupuesto carcelario.

### MOLISMINI

Infalible quita manchas. Droguería «El Timon». Calatrava 7.

El día 28 del corriente tendrá lugar en el hospital militar la subasta de los artículos necesarios para el consumo de aquel establecimiento.

Se encuentra en esta capital, el secretario del Ayuntamiento de Santapola D. Eladio Ponca de León.

A bordo de un «destroyer» de los que forman parte de la escuadra de «anara» que se halla anclada en la bahía de Santapola, han marchado con objeto de pasar el día a bordo de uno de dichos barcos, el general Márquez y D. José Alejos Bonmati.

Hoy se verificará la primera función en el barracón instalado junto al teatro Principal,

en el que Mr. Malleu presentará su magnífica colección de fieras.

### SINDICATO DE RIEGOS DE LA HUERTA DE ALICANTE

El estado del Pantano en el día de hoy a las 4 de la mañana es el siguiente:

Existencia de agua 117 palmos  
Pared descubierta idem.  
De cieno 79 idem.

Entran dos y media hilas.  
Salen dos y media hilas.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.

Alicante 13 de Abril 1899. —El Director Francisco de S. Maisonnave y Cutayar.

### Línea Conseil

Servicio fijo regular de vapores

ENTRE

NANTES, LA-ROCHELLE Y ALICANTE

Servicio fijo entre BURDEOS, ROUEN y Alicante asegurado por los diez grandes vapores Jeanne Conseil, Conseil, Hermanos Conseil, Yves Conseil, Alphonse Conseil, Mokta, Les 3 frères Conseil, Conseil frères, Auguste Conseil, Theodore Conseil.

Consignatarios: Augusto Sempé, plaza de Isabel II, número 6.

### COMPANIA DE NAVEGACION A VAPOR DE LOS SEÑORES SALINAS É HIJOS

El vapor español NUEVO CORREO DE ALICANTE, saldrá de Alicante para Orán, todos los martes a las cuatro de la tarde.

Para más detalles, fletes y pasaje, dirigirse a su consignatario en esta plaza, D. José Salinas Sempé, plaza de Isabel II, número 11.

### La entrada en el mundo

Tenemos a Montenegro en Madrid, dispuesto a satisfacer sus deseos.

Los primeros pasos en la corte de España, como en todas las ciudades populosas, son de vacilación y de desaliento. La grandeza de los objetos que se ofrecen a la vista, más engrandecidos aún por la ilusión óptica que se opera en los asombrados ojos del recién llegado, parece como que aminoran su valer personal y le dan a entender que no es más que un insignificante accidente que llega a caer entre los vistosos objetos que animan tan prodigioso kaleóscopo.

Esta especie de contratiempo que sufre a la vista de un gran pueblo todo el que llega a él con aspiraciones, fué breve para nuestro héroe.

El seductor aspecto del Madrid exterior, si bien

## EL TIMON JESUS NOGUEIRA

(SUCESOR DE C. ESTEVE)

7, CALATRAVA, 7, ALICANTE

Casa especial de su clase en LEVANTE

Establecimiento para el decorado general de habitaciones, buques y carruajes. —Almacén de papeles pintados, cordelería y fábrica de pinturas, droguería artística e industrial. —Depósito de efectos navales y para máquinas de vapor. —Barnice de todas clases.

VAPORES DIRECTOS

ENTRE ALICANTE Y ROUEN

VAPOR CARTAGENA  
Saldrá de este puerto para Rouen el 25 del actual, admitiendo carga.  
Consignatarios, Gaixot y Compañía, Paseo de los Mártires, 30 y calle San Fernando, 19

SERVICIO DIRECTO

ENTRE ALICANTE Y ARGEL

EL VAPOR SITGES HERMANOS  
Sale de este puerto directo para ARGEL los días 5, 15 y 25 de cada mes, haciendo su regreso los días 2, 12 y 22 de los mismos.  
Admitiendo carga y pasajeros.  
Para fletes y demás informes, dirigirse a su consignatario en Alicante, D. Eduardo Galana, San Fernando, 30.

### Francisco Niños

CASA DE CAMBIO MAISON DE LANGE

Exchange Office

Triunfo, 1, Baños. — Alicante

CAFÉ DE LA MARINA

ESPLANADA DE ESPAÑA

CONTIGUO AL CASINO

Se sirve café mezcla de Mokka, Puerto Rico y Caracolillo; licores legítimos españoles y extranjeros; cervezas del país y extranjeras; servicio esmeradísimo.  
Los domingos y días festivos se sirven helados.

### CAFÉ SUIZO

Licores y aperitivos de las mejores marcas extranjeras y del país

SERVICIO ESMERADISIMO

Se sirve cerveza fresca a presión de ácido carbónico directamente del barril.

Esplanada, 33 y Victoria, 3.

ALICANTE

### ÚLTIMA HORA

Madrid 14 (9 n.)

Gobernadores telegráficamente tranquilidad completa. —Cámaras inglesas aprobado recargo derechos vinos. —Humberto revistado escuadras italiana francesa.

Bolsa 63.70 — 19.50.

ALICANTE

IMP A CARGO DE V. SOLER.

Plaza Isabel II 16.

mundo en el que vas a entrar hay abismos de los que un joven puede salir convertido en un infame ó en un hombre honrado. Baciocina, puesto que ya eres un hombre: en esta cartera que te entrego hallarás lo suficiente para vivir con desahogo un par de años, que deseo reoírras entregado a tus propias inspiraciones. Abrazame, hijo mío, y disponte a partir cuando lo juzgues necesario. Ya tienes mi aprobación, y puedes realizar todos tus propósitos.

Algunos días después de esta escena, Pablo marchaba con dirección a Madrid, en la diligencia que diariamente partía para aquel punto.

Su salida del pueblo fué señalada solo por un incidente que debemos apuntar, como un cargo para la conciencia de nuestro héroe.

En S\*\*\*, como en todos los pueblos de alguna importancia, que no habían tenido dal dicha de ver cruzar su territorio por una línea férrea, la entrada y la salida de la diligencia en la población, era un suceso que no por ser diario dejaba de anotarse entre las

Fábricas de Sommier y toda clase de telas metálicas

COLEGIO DE SAN JOSÉ

DIRIGIDO POR

DON CELESTINO CHINCHILLA

BROTOS

Se admiten alumnos internos y externos en primera y segunda enseñanza. Personal.—Este colegio incorporado al Instituto Provincial, cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de primera y segunda enseñanza, que por sus títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confían la educación de sus hijos a este centro de instrucción.

CATALUÑA, AVARATAVA, ALICANTE

LA INDUSTRIAL ALICANTINA

GRANDES FABRICAS DE CHOCOLATES, FIDEOS Y PASTAS FINAS

Roman Bono Guarner

ALICANTE

CONTIGUO AL CASINO

Los productos de esta Fabrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones. Se sirven pedidos con sus correspondientes, según su importancia.

La Cerámica Alicantina

Hijos de Jaime Ferrer y Compañía

Hemos continuado de los mejores sistemas. Fabricación y venta de todas clases de ladrillos huecos y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción. Grandes y constantes existencias a disposición de los consumidores. Precios en competencia con los más económicos. FABRICA: Calle de San Vicente, teléfono núm. 161. — DESPACHO: Alicante, calle de San Fernando, núm. 29, teléfono núm. 18.

La Union Democrática

DIARIO REPUBLICANO PROGRESISTA

AÑO XXI DE SU PUBLICACION

SUBSCRIPCION: (Alicante, un mes, 1'50 pesetas. Fuera, trimestre, 5 id. Extranjero, id. 10 id.)

ANUNCIOS, PRECIOS CONVENCIONALES

Números sueltos.—Del día, 5 céntimos; atrasados, 10 idem. Se suscribe en las oficinas de LA UNION DEMOCRATICA. Tel. 57, bajos.

PAGO ADELANTADO Se reparte á domicilio

Toda la correspondencia debe dirigirse al Director de LA UNION DEMOCRATICA D. Rafael Sevilla, calle de Torrijos, 57, bajos.—Alicante.

E. BOTI CARBONELL

FERRERIA, QUINCALLA

Perfumería y expenduría de Explosivos

MAYOR 13. 15 y 17

LOS CHORICEROS

GARBANZOS

Ya se ha recibido el completo surtido de los legüminos de Fuente Saucó. Sabido es de público en general que este establecimiento es el más surtido en todo lo concerniente al ramo de salchichería y ultramarinos finos. También se han recibido los queso Port-aud, Camambieres y otros.

19, CALLE DE LA PRINCESA 19

Mariano Alvares

CURACION O ALIVIO

DE LOS MALES CRONICOS DEL PROHO DE LOS CATARROS, TOS, BRONQUITIS, ASMA Y TISIS.

Propiedades del tratamiento del Doctor Audet

Las píldoras antisépticas siguen siendo el único agente terapéutico verdaderamente racional, científico y eficaz para curar la tisis pulmonar y los catarrós crónicos de las vías respiratorias. Responden á las indicaciones siguientes: 1.ª Com-antisépticas, estas píldoras impiden el asiento, propagación, multiplicación y difusión de los microbios. 2.ª Como quíes que cuando el enfermo busca el remedio, se halla desnutrido, las «Píldoras antisépticas», teniendo en cuenta esta circunstancia, no solo poseen el poder antiséptico que reclama la dolencia, sino que al propio tiempo, y á virtud de sus componentes, son reconstituyentes del organismo. 3.ª Además de ser estas píldoras antisépticas y reconstituyentes, acreditan una acción electiva sobre los órganos respiratorios, sobre cuyos elementos y sobre cuyas funciones obran directamente favoreciendo las condiciones del pulmón y de las mucosas, influyendo por último, sobre la intervención broncopulmonar. —RESUMEN: Las «Píldoras antisépticas» son ANTISEPTICAS, porque modifican la vida de los microbios RECONSTITUYENTES, porque modifican favorablemente la nutrición general; REMEDIO DE AHORRO, porque retardan la desnutrición y no hacen necesaria la preparación de substancias; REMEDIO RESPIRATORIO, porque son poderosos auxiliares de la respiración, ya que estimulan la intervención broncopulmonar. Las «Píldoras antisépticas», impuestas ya en todo el mundo por sus virtudes verdaderamente extraordinarias, calman la tos, permiten conciliar el sueño, dan bienestar y reparador, modifican y disminuyen la expectoración, que de purulenta, blanca, arenosa y espumosa se torna, de difícil de hacer, fácil, despiertan el apetito, tan necesario á todos; evitan el enfamecimiento y la fiebre; reducen el número de actos respiratorios, y como consecuencia de todo esto, las fuerzas del paciente se levantan; reaniman el espíritu y hacen, en medio de tan hágustos resultados, menos defavorable el pronóstico, pues se curan la inmensa mayoría y en razón directa de la menor extensión é importancia de las lesiones: 16 píld. caja en las boticas, y en Alicante, Riego, 20, Mayor, 4 y plaza San Cristóbal, 12 y en Orihuela, Santa Justa, 4. Vea por correo. Consultas al autor, Doctor Audet, Alcalá, 12, Madrid.

distraiciones que podían procurarse sus habitantes. Todos los días, tan luego como se oía el tío del postillon y se sentía en el empedrado el ruido de aquel matalotaje de hierro y madera que Figaro comparaba á una casa flotante que va á llevar á otra parte á sus vecinos, se notaba en el vecindario de las calles por donde empezaba con la majestuosa calma marcada en las ordenanzas municipales, un movimiento de atenta observación que gráficamente ponía de relieve toda la mezuquina curiosidad que caracteriza á las gentes de provincia, y de cuyo imperio es difícil sustraerse á las naturalezas ordinarias. El día de la salida de Pablo, hizo sin duda la casualidad que entre los curiosos que se asomaban á los balcones, se encontrara una joven de apariencia modesta, que tal vez por uno de esos fenómenos fisiológicos propios de nuestra doble naturaleza, fijaba sus miradas con insistencia en aquel personaje que otras veces veía cruzar con indiferencia. Nuestro joven venía asomado á la portezuela de la berlina, y al verla exhibió un grito lastimero, de esos escapados del alma que dejan revelar toda una historia y un martirio. Pero la diligencia cruzó sin detenerse, y Pablo asintió inmutado al percibirse de lo ocurrido,

exclamó, al par que se recostaba muellemente en su asiento: —¡Pobre Clara!... La fusta del mayoral y el cascabeleo del tiro de mulas impidieron oír los razonamientos que despues de esta frase se haría á no dudar, el joven viajero cuya vida íntima va á pertuercernos.

SERVICIO FIJO Y SEMANAL ALICANTE Y BARCELONA VAPOR LUIS PINZON Saldrá directo para Barcelona los martes, admitiendo carga y pasajeros para dicho punto. Para fletes y demás informes dirigirse en Barcelona señores Moll y Orominas, Plaza Palacio, y en Alicante, Guixot y Compañía, Paseo de los Martires, 30 y calle San Fernando, 19. Gran Hotel Iborra (ANTES MARINA) Este precioso hotel, uno de los primeros de Alicante, por sus admirables vistas topográficas y su excelente mesa, se recomienda á esas personas de buen gusto por su elegancia, pulcritud y economía. Hay ostras frescas. San Fernando y Esplanada de España.